

**PERAN DAN KONTRIBUSI BADAN USAHA MILIK DESA (BUMDes)
TERHADAP KESEJAHTERAAN MASYARAKAT DESA MENURUT
EKONOMI ISLAM
(STUDI KASUS BADAN USAHA MILIK DESA (BUMDes) MUTIARA
WELIRANG DESA KETAPANRAME)**

SKRIPSI

Oleh :

Fikri Alfian

20191700229020



**PROGRAM STUDI EKONOMI SYARIAH
FAKULTAS SYARIAH
INSTITUT PESANTREN KH. ABDUL CHALIM
MOJOKERTO
2023**

PERAN DAN KONTRIBUSI BADAN USAHA MILIK DESA (BUMDes)

**TERHADAP KESEJAHTERAAN MASYARAKAT DESA MENURUT
EKONOMI ISLAM
(STUDI KASUS BADAN USAHA MILIK DESA (BUMDes) MUTIARA
WELIRANG DESA KETAPANRAME)**

Skripsi

Diajukan kepada:

Fakultas Syariah Institut Pesantren KH. Abdul Chalim

Untuk memenuhi salah satu persyaratan dalam menyelesaikan Program Sarjana Ekonomi



**PROGRAM STUDI EKONOMI SYARIAH FAKULTAS SYARIAH
INSTITUT PESANTREN KH. ABDUL CHALIM MOJOKERTO**

2023

ABSTRAK

Fikri Alfian, 2023, Peran Dan Kontribusi Badan Usaha Milik Desa (BUMDes) Terhadap Kesejahteraan Masyarakat Desa Menurut Ekonomi Islam (Studi Kasus Badan Usaha Milik Desa (Bumdes) Mutiara Welirang Desa Ketapanrame). Skripsi Prodi Ekonomi Syariah, Fakultas Syariah, Institut Pesantren K.H Abdul Chalim, Pembimbing Diah Syifaul A'yuni, M.Pd

Permasalahan dalam penelitian ini yaitu Peran dan Kontribusi Badan Usaha Milik Desa (BUMDes) Mutiara Welirang Terhadap Kesejahteraan Masyarakat Desa Ketapanrame telah dirasakan sebagian besar masyarakat. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui peran dan kontribusi Badan Usaha Milik Desa (BUMDes) Mutiara Welirang Terhadap Kesejahteraan Masyarakat Desa Ketapanrame dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakat dan tinjauan Ekonomi Islam terhadap mengetahui peran dan kontribusi Badan Usaha Milik Desa (BUMDes) Mutiara Welirang terhadap kesejahteraan masyarakat Desa Ketapanrame.

Metode penelitian yang digunakan yaitu metode kualitatif. Sumber data yang digunakan yaitu data primer yang diperoleh melalui wawancara dan data sekunder yang diperoleh melalui dokumentasi-dokumentasi penting Badan Usaha Milik Desa (BUMDes) Mutiara Welirang. Data diolah dan dianalisis menggunakan metode deskriptif kualitatif.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa peran dan kontribusi Badan Usaha Milik Desa (BUMDes) Mutiara Welirang terhadap kesejahteraan masyarakat Desa Ketapanrame melalui pelayanan dalam hal pengelolaan air bersih, pengelolaan kebersihan lingkungan, memberikan pinjaman tanpa bunga, penyewaan kandang dan kios, dan pengelolaan tempat wisata. Tinjauan Ekonomi Islam terhadap kontribusi Badan Usaha Milik Desa (BUMDes) Mutiara Welirang sesuai dengan prinsip ekonomi Islam karena bersifat tolong menolong sehingga dianjurkan dalam Islam dan terpenuhinya indikator kesejahteraan menurut Islam yang termuat dalam *maqashid syariah*.

Implikasi dari penelitian ini yaitu dengan merujuk pada hasil penelitian maka (BUMDes) Mutiara Welirang yang ada di Desa Ketapanrame diharapkan bisa memperthankan kinerja yang selama ini sudah dilaksanakan dan mampu meningkatkan kualitasnya menjadi semakin lebih baik agar manfaatnya dapat dirasakan masyarakat secara lebih luas.

Kata Kunci: Peran, Kontribusi, BUMDes, Kesejahteraan

ABSTRACT

Fikri Alfian, 2023, The Role and Contribution of Village-Owned Enterprises (BUMDes) to the Welfare of Village Communities According to Islamic Economics (Case Study of Village-Owned Enterprises (Bumdes) Mutiara Welirang, Ketapanrame Village). Thesis for Islamic Economics Study Program, Faculty of Sharia, Islamic Boarding School Institute K.H Abdul Chalim, Supervisor Diah Syifaul A'yuni, M.Pd

The problem in this research is the role and contribution of the Mutiara Welirang Village-Owned Enterprise (BUMDes) to the Welfare of the Ketapanrame Village Community, which has been felt by a large part of the community. This study aims to determine the role and contribution of Mutiara Welirang Village Owned Enterprises (BUMDes) to the Welfare of the Ketapanrame Village Community in improving community welfare and an Islamic Economic review to determine the role and contribution of Mutiara Welirang Village Owned Enterprises (BUMDes) to the welfare of the Ketapanrame Village community .

The research method used is a qualitative method. The data sources used are primary data obtained through interviews and secondary data obtained through important documentation of the Mutiara Welirang Village Owned Enterprise (BUMDes). The data was processed and analyzed using a qualitative descriptive method.

The results of this study indicate that the role and contribution of the Mutiara Welirang Village Owned Enterprise (BUMDes) to the welfare of the people of Ketapanrame Village through services in terms of clean water management, environmental sanitation management, interest-free loans, rental of stables and kiosks, and management of tourist attractions. The Islamic Economic Review of the contribution of the Mutiara Welirang Village-Owned Enterprise (BUMDes) is in accordance with the principles of Islamic economics because it is mutual in nature so that it is recommended in Islam and fulfills the welfare indicators according to Islam which are contained in maqashid sharia.

The implication of this research is that by referring to the results of the research, Mutiara Welirang (BUMDes) in Ketapanrame Village is expected to be able to maintain the performance that has been carried out so far and be able to improve its quality to be even better so that the benefits can be felt by the community more broadly.

Keywords: *Role, Contribution, BUMDes, Welfare*

الملخص

في رفاهية المجتمعات القروية وفقاً (BUMDes) دور ومساهمة المشاريع المملوكة للقرى (Fikri Alfian, 2023, (موتيارا ويليرانغ، قرية كيتابانرام (Bumdes) دراسة حالة المشاريع المملوكة للقرى) للاقتصاد الإسلامي أطروحة لبرنامج دراسة الاقتصاد الإسلامي، كلية الشريعة، معهد المدرسة الداخلية الإسلامية. ك.ح. عبد الحليم، مشرف. ضياء سيف الله عيوني، ماجستير في الإدارة العامة

موتيارا ويليرانغ في (BUMDes) تتمثل مشكلة هذا البحث في دور ومساهمة المشاريع المملوكة للقرى رفاهية مجتمع قرية كيتابانرام، والتي لمسها قطاع كبير من المجتمع. تهدف هذه الدراسة إلى تحديد دور ومساهمة في رفاهية مجتمع قرية كيتابانرام في تحسين رفاهية المجتمع (BUMDes) مؤسسات قرية موتيارا ويليرانج المملوكة في رفاهية (BUMDes) ومراجعة الاقتصاد الإسلامي لتحديد دور ومساهمة مؤسسات قرية موتيارا ويليرانج المملوكة مجتمع قرية كيتابانرام.

منهج البحث المستخدم هو أسلوب نوعي. مصادر البيانات المستخدمة هي البيانات الأولية التي تم الحصول عليها من خلال المقابلات والبيانات الثانوية التي تم الحصول عليها من خلال التوثيق المهم لمؤسسة قرية موتيارا. تمت معالجة البيانات وتحليلها باستخدام أسلوب وصفي نوعي (BUMDes) ويليرانج المملوكة.

في (BUMDes) تشير نتائج هذه الدراسة إلى دور ومساهمة مؤسسة قرية موتيارا ويليرانج المملوكة رفاهية سكان قرية كيتابانرام من خلال الخدمات من حيث الإدارة الميدانية النظيفة وإدارة الصرف الصحي البيئي والقروض الخالية من الفوائد وتأجير الإسطبلات والأشغال وإدارة مناطق الحذب السياحي. تتوافق المراجعة الاقتصادية الإسلامية مع مبادئ الاقتصاد الإسلامي، لأنها (BUMDes) المملوكة لقرية (BUMDes) لمساهمة مؤسسة موتيارا ويليرانغ مشروع تعاوني، لذا فهي مشروع موصى به في الإسلام، وتحقق مؤشرات الرفاه الإسلامي الواردة في مقاصد الشريعة.

في (BUMDes) ويُستنتج من هذا البحث، من خلال الرجوع إلى نتائج البحث، أن مؤسسة موتيارا ويليرانغ قرية كيتابانرامه ستمكن من الحفاظ على الأداء الذي حققته حتى الآن، وتحسين أدائها، بما يُعَمِّد بالنفع على المجتمع على نطاق أوسع.



الكلمات المفتاحية : الدور، المساهمة،